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議 事 録 

平成３１年第２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 平成３１年２月２０日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０４会議室 

開   会 平成３１年２月２０日（水） 午後３時３５分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員 なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     笹 山 明 夫 

生涯学習課長     折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主査  杉 角 浩 一 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第２号 

 

議案第３号 

議案第４号 

かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正

する規則について 

平成 31(2019)年度かほく市教育目標について 

かほく市立中学校運動部活動の在り方に関する方

針について 

原案可決 

 

継続審査 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 平成 31年第 1回議会定例会提出議案について 

   ・平成 31年度当初予算(案)について 

   ・補正予算(案)の概要について 

   ・かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について 

(2) 平成 30年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月・２月認定結果 

（入学準備費３月支給分含む）について 
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議事の経過 

午後３時３５分開会 

開 会 

【山越教育長】 

平成３１年第２回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（１月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

１月２４日の教育委員会会議以降、前回の会議でも少しお話しましたが、七塚小学校

が１月２５日に環境教育の文部科学大臣賞を受賞しました。 

１月２９日には、部活動のあり方検討委員会を開催しました。今年度の協議の内容は、

今日の議題にもなっていますが「中学校の運動部活動の在り方に関する方針について」、

また、「宇ノ気中学校の部活動の整理について」を議題とし、意見交換しました。 

また、２月１日の立志式の際、中学校の生徒会が主体的にネット宣言をしてくれまし

た。この中学生の取組をそれだけで終わらせることなく、市全体としての取組、少年愛

護センターでの取組として、ＰＴＡなどと連携して広げていかなくてはならないと思っ

ている。 

総合教育会議でもお話させていただきましたが、２月５日に県市町教育委員会連合会

の臨時理事会がありました。統合型校務支援システムの検討会、ワーキンググループを

立ち上げ、２０２０年の７月を目途に一定の方向性を示すこととなりました。 

２月に入りまして４日、６日、１３日の３日間、教育委員会の学校訪問を行いました。

教育委員の皆様にもご参加いただきありがとうございました。 

また、教職員（管理職・一般職）の勤務評定による勤勉手当への反映が来年度からス

タートすることになります。来年度の２０１９年の前期評価から対象にするということ

で勤務評定に対する教職員の異議申立てができることになります。 
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まず、校長に異議申立てをし、納得ができなかったら、次は、地教委へ異議申立てが

できるようになるという仕組みになります。現在、県教育委員会から話があり、これか

ら各学校長に説明していくということになります。 

以上で教育長の報告とします。何かご質問等ありましたらお願いします。 

【松井委員】 

来年度から勤務評定による勤勉手当への反映、異議申し立てできるというシステムが

スタートするというのは先生方に周知されるのか。 

【笹山学校教育課長】 

明日、校長に説明し、早急に教職員にも話をしていただきます。 

【松井委員】 

必ず校長は評価しなければならないということか。 

【笹山学校教育課長】 

評価というのは以前からやっており、今回、勤勉手当への反映、開示、異議申立てが

できるようになるということです。 

【山越教育長】 

その他、ご意見が無いようであれば、議件に移ります。 

 

議   件 

議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 

議案第３号 平成 31(2019)年度かほく市教育目標について 

議案第４号 かほく市立中学校運動部活動の在り方に関する方針について 

【山越教育長】 

議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、事

務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

 議案第２号 かほく市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について、新

年度から学校教育課と生涯学習課の２課体制から、スポーツ文化課を新たに設置し、３

課体制とするため、改正するものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【松井委員】 

３課にすることで、逆に不便になることがなければよいと思います。 

【山越教育長】 

 その他、ご意見が無いようでありましたら、議案第２号 かほく市教育委員会事務局

組織規則の一部を改正する規則について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

次に、議案第３号 平成３１年度かほく市教育目標について、事務局から説明願いま

す。 

【笹山学校教育課長】 

平成３１年度かほく市教育目標にかかる学校教育の重点目標について、本年度と同様



5 

に５項目を設定するものです。 

【折戸生涯学習課長】 

先ほどの組織の改正に伴い、生涯学習の重点目標を５項目、スポーツ・文化の重点目

標を５項目とするものです。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

生涯学習とスポーツ・文化の重点目標をそれぞれ５項目にする必要があるのか。 

【折戸生涯学習課長】 

特に、５項目にする必要はありませんが、第２期教育振興基本計画の体系を参考にと

りまとめた。 

【絈野委員】 

生涯学習とスポーツ・文化に分ける必要があるのか。 

【折戸生涯学習課長】 

これまでも、課単位での重点目標としているため、今回分けさせていただいた。 

【山越教育長】 

 各重点目標の項目を比較すると、生涯学習とスポーツ・文化の重点目標は、少し具体

性がないので、次回までに少し表現に修正を加え、審議いただくという事で、継続審査

としたいと思いますがよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第３号 平成３１年度かほく市教育目標については、継続審査といた

します。 

次に、議案第４号 かほく市立中学校運動部活動の在り方に関する方針について、事

務局から説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

かほく市立中学校運動部活動の在り方に関する方針については、国のガイドライン、

県の方針を踏まえたものとしており、今回決定をいただければ、学校に周知し、取り組

んでいくこととなります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

部活動指導員、外部指導者、部活動指導員等の表記がされているが、それぞれの表記

は正しいのか。 

【笹山学校教育課長】 

部活動指導員等の表記については、再度見直します。 

【山本教育長職務代理者】 

生徒の多様なニーズに応じた活動をできる運動部の設置に向け、具体的な例を挙げて

いるが、不用ではないか。 

【絈野委員】 

そもそも、勝負にこだわらない部活動の設置はいるのか。 
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【笹山学校教育課長】 

生徒の多様なニーズに応じた活動をできる運動部の設置の部分については、国のガイ

ドライン、県の方針を踏まえたものとしており、具体的な例を挙げている。 

【長柄委員】 

私は、具体的な例が挙がっていてもよいと思います。 

【山越教育長】 

 議案第４号 かほく市立中学校運動部活動の在り方に関する方針については、今ほど

のご意見を踏まえ、生徒の多様なニーズに応じた活動をできる運動部の設置の部分につ

いては、多少修正を加え、その修正内容については、教育長に一任いただき、すぐに学

校長に周知し取り組んでいく必要があることから、基本的に原案を可決ということでよ

ろしいですか。 

（異議なし） 

 

協議・報告事項 

(1) 平成 31年第 1回議会定例会提出議案について 

・平成 31年度当初予算(案)について 

   ・補正予算(案)の概要について 

   ・かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について 

(2) 平成 30年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月・２月認定結果 

（入学準備費３月支給分含む）について 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の平成３１年第１回議会定

例会提出議案のうち、予算関係について事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・折戸生涯学習課長】 

（平成３１年度当初予算(案)、補正予算(案)の概要について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次にかほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について、事務局か

ら説明願います。 

【折戸生涯学習課長】 

（かほく市教育委員会が所管する公の施設の指定管理者の選定について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に２点目の平成３０年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月・２月認定

結果について、事務局から説明願います。 

【笹山学校教育課長】 

（平成３０年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月・２月認定結果について
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説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（３月の行事予定について説明） 

【笹山学校教育課長】 

（天皇陛下即位による休日に伴う、学校授業日の確保について説明） 

【山越教育長】 

 教育委員からその他ということで、何かありますか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、３月２２日（金）午後３時からに決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、平成３１年第２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後５時３０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


